
VERBALE N. 46
SEDUTA DEL  20/10/2020  

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno 2020 (duemilaventi) il giorno 20 (venti) del mese di ottobre, la Commissione 6 è convocata
dal Presidente Calistri in modalità telematica secondo quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020
del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del 24 aprile 2020, alle ore 16.15 con il seguente ordine
del giorno:

1. Comunicazioni del Presidente;
2. Esame ed espressione di parere della proposta di Delibera n. 452/2020 - “Documento

Unico di Programmazione 2021-2023 e Stato di attuazione al primo semestre 2020.
Approvazione”.  Proponente:  D. Nardella.  Interverrano la  Dott.ssa Chiara Marunti
(Dirigente  del  Servizio  Pianificazione,  Controllo  e  Statistica)  e  il  Dott.  Alfredo
Esposito  (Responsabile  del  Servizio  Pianificazione  Strategica  ed  Attuazione  del
Programma);

3. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
4. Varie ed eventuali.

Per  la  Direzione  del  Consiglio  sono  stati  invitati  sulla  piattaforma  Teams  il  Direttore  Dott.
Pietro Rubellini,  la P.O. Direzione del Consiglio e Commissioni Consiliari,  Sabrina Sezzani,  Vieri
Gaddi per la diretta streaming. 
Per la segreteria della Commissione 6  è presente telematicamente Cristina Ceccarini. 
Alle  ore 16,15 sono presenti  telematicamente  il  Presidente Calistri,  il  Vicepresidente Draghi,  i/le
consiglieri/consigliere Bonanni, Bussolin, De Blasi, Giuliani, Innocenti, Palagi e Pampaloni.
Alle  ore  16.18  il  Presidente  Calistri  procede  all’appello  che  accerta  la  presenza  dei/delle
Consiglieri/Consigliere: 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA

Presidente Calistri Leonardo

Vicepresidente Draghi Alessandro Emanuele

Componente Bonanni Patrizia

Componente Bussolin Federico

Componente De Blasi Roberto

Componente Giuliani Maria Federica

Componente Innocenti Alessandra

Componente Palagi Dmitrij

Componente Pampaloni Renzo

Commissione Consiliare 6 
Ambiente, vivibilità e mobilità

Direzione del Consiglio



ed apre la seduta alle ore 16.19 essendo presente il numero legale.

Il Presidente Calistri, saluta i presenti e ringrazia la Dott.ssa Marunti e il Dott. Esposito per la
loro presenza e per lo sforzo che hanno fatto per redigere questo documento. Poi passa ad
introdurre l’ordine dei lavori e cede la parola al Dott. Esposito per l’illustrazione del Dup.
Il  Dott.  Esposito  esordisce  sottolineando  che  il  Dup  –  che  rappresenta  il  documento  di
programmazione generale dell’Ente - è il frutto di tanti contributi offerti da vari attori ivi
inclusi gli approfondimenti che verranno effettuati in seno alle Commissioni durante l’anno.
Il Dott. Esposito evidenzia che la pandemia ha costretto a riorientare le linee del programma
di mandato. Lo strumento che ha contribuito in modo determinante a riaggiustare il Dup alle
nuove  esigenze  venutesi  a  creare  in  seguito  al  Covid-19  è  stato  il  documento  “Rinasce
Firenze”. Il Dott. Esposito comunica che a causa della pandemia l’approvazione del Dup è
stato prorogato. Quindi in vista di questa scadenza è partito un percorso di condivisione con
le  Commissioni  Consiliari,   con  i  Quartieri  e  con  i  gruppi  consiliari  atto  a  raccogliere
osservazioni  da  inserire  all’interno  del  Dup  che  diverrà  definitivo  con  la  nota  di
aggiornamento che verrà approvato insieme al bilancio di previsione entro l’anno. Il Dott.
Esposito riferisce che alcune azioni ricomprese nel Dup sono già in fase di attuazione come
specificato nello stato di attuazione allegato al Dup. Per ciò che concerne la parte strategica e
operativa relativa all’ambiente – indirizzo strategico 2 che corrisponde alla missione 9 del
bilancio – il Dott. Esposito riferisce che alcune azioni sono in fase di avanzamento (piano del
verde, riqualificazione di alcune piazze, realizzazione di aree gioco, manutenzione di aree
cani, giardini ed orti sociali). 
Alle ore 16.29 si connette telematicamente la consigliera Albanese.
Prende  la  parola  la  Dott.ssa  Marunti  per  l’illustrazione  del  Dup  sotto  il  profilo  della
composizione tecnica: per quanto riguarda il  2020 il documento fa il  punto sullo stato di
attuazione dei primi sei mesi del 2020, come prescritto dal principio contabile allegato al D.
Lgs. 118/2011. Per ciò che concerne il periodo 2021-2023 il documento si compone di tre
volumi: Volume 1 (sezione strategica) contiene una serie di informazioni generali riguardanti
i dati demografici, il territorio, l’economia, la situazione interna per ciò che attiene la gestione
dei servizi, le risorse, il patrimonio, gli indirizzi sugli obiettivi strategici (il verde è contenuto
nell’indirizzo  strategico  2  e  corrisponde  alla  missione  9  del  bilancio),  e  gli  strumenti  di
rendicontazione.  Volume  2  (  sezione  operativa  parte  prima)  sono  contenuti  gli  obiettivi
operativi  riclassificati  per  missioni  e  programmi,  un  approfondimento  sugli  strumenti  di
entrata  e  di  spesa,  la  situazione  delle  partecipate  (le  percentuali  di  partecipazione,  la
redistribuzione  degli  utili  e  i  dati  sui  bilanci  delle  stesse).  Infine  il  Volume  3  (sezione
operativa  parte  seconda)  contiene  tutti  gli  altri  strumenti  di  programmazione pluriennale,
ossia  il  programma  triennale  dei  lavori  pubblici,  il  piano  del  fabbisogno  di  personale
triennale,  l’elenco  dei  beni  suscettibili  di  valorizzazione  e  dismissione,  gli  incarichi  di
collaborazione, e il programma delle forniture di beni e servizi . Gli aggiornamenti delle voci
contenute nei tre volumi sono a cura delle Direzioni competenti e gli ultimi aggiornamenti
verranno effettuati con l’approvazione della nota di aggiornamento al bilancio di previsione
che renderà definitivo il  Dup.  [Alle ore 16.32 si connette telematicamente la consigliera
Dardano].  Per  quanto  riguarda  la  missione  9,  la  Dott.ssa  Marunti  segnala  da  una  parte
l’eliminazione  di  due  obiettivi  operativi  (la  redazione  di  un  nuovo  regolamento  per  gli
animali da affezione e l’istituzione di un’anagrafe felina e canina) perché già realizzati;  e
dall’altra  l’inserimento di  un nuovo obiettivo riguardante  la  promozione della  transizione
energetica attraverso la rete di imprese locali e singoli cittadini per produrre energia pulita,
attuare il piano caldaie su Firenze, efficientamento energetico e promuovere a costo zero per i



cittadini la sostituzione delle caldaie con impianti a condensazione.
Chiedono di intervenire per delucidazioni i consiglieri Pampaloni e De Blasi.
Prende  la  parola  la  Dott.ssa  Marunti  per  precisare  che  nell’arco  temporale  che  precede
l’approvazione  della  nota  di  aggiornamento  (che  deve  essere  effettuata  insieme
all’approvazione  del   bilancio  di  previsione  a  fine  anno)  alcuni  dati  contenuti  nel  Dup
possono subire delle variazioni anche sulla base delle osservazioni che potrebbero essere fatte
dal Consiglio. Quindi questi ultimi aggiustamenti saranno fatti in sede di approvazione della
nota di aggiornamento che rende definitivo il Dup.
Prende la  parola  il  Dott.  Esposito  per  sottolineare che  il  Dup attuale  riconferma tutti  gli
investimenti  contenuti  nel  Dup  dell’anno  precedente  e  quindi  anche  il  completamento
dell’estensione  delle  linee  tramviarie  (realizzazione  del  braccio  Libertà-San  Marco,
realizzazione della linea per Bagno a Ripoli,  l’estensione a Campo di Marte e alle Piagge) e
la progettazione dell’estensione delle linee nei comuni di Campi Bisenzio e Sesto Fiorentino.
Il  Dott.  Esposito segnala che la pandemia ha avuto un effetto diretto  sulle spese correnti
dovute alle minori entrate. Sul piano degli investimenti si è proceduto a rinegoziare i mutui.
Chiede la parola il Presidente Calistri per chiedere il termine ultimo per gli aggiornamenti al
Dup. 
Risponde la Dott.ssa Marunti e sottolinea che le grandi linee di azione legate al programma di
mandato rimarranno immutate. Infatti la Dott.ssa Marunti chiarisce che il Volume 1 ha un
arco  temporale  più  lungo  del  Volume 2  perché  riguarda  tutto  il  programma di  mandato.
Viceversa la parte operativa – Volume 2 – ha durata triennale ed è allineata alla durata del
bilancio  di  previsione.  Le  azioni  contenute  nel  Volume 2  possono essere  soggette  ad  un
ripensamento nel corso della durata del documento. Lo stato di attuazione del Dup tiene conto
dello stato di avanzamento delle varie azioni nei primi mesi dell’anno. Successivamente con
l’approvazione del rendiconto – ad aprile prossimo - sarà dato atto anche di tutto il restante
2020.  
Interviene il Presidente Calistri per sottolineare lo sforzo compiuto dall’Amministrazione dal
punto di vista assunzionale, in un periodo così difficile per l’occupazione, che a partire dal
2019 torna a crescere portando la macchina amministrativa ad un contingente sopra le 4000
unità di dipendenti utili a portare avanti progetti così ambiziosi.  Conclude dicendo che le
risorse non solo finanziarie ma anche umane sono indispensabili affinché l’amministrazione
pubblica possa essere vicina ai cittadini. 

Non  essendoci  altri  interventi  il Presidente  passa  a  trattare  il  punto  n.  3)  dei  lavori,
approvazione dei verbali delle sedute precedenti.  Non essendoci richieste di modifiche o
integrazioni, il Presidente dà per approvati i verbali.

Il Presidente Calistri accerta la presenza dei/delle consiglieri/consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA

Presidente Calistri Leonardo

Vicepresidente Draghi Alessandro Emanuele

Componente Albanese Benedetta

Componente Bonanni Patrizia

Componente Dardano Mimma

Componente De Blasi Roberto



Componente Giuliani Maria Federica

Componente Innocenti Alessandra

Componente Palagi Dmitrij

Componente Pampaloni Renzo

e chiude la seduta alle ore 16.58. 

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 29/10/2020
      

      La Segretaria                                                                            
   Cristina Ceccarini                                                                   

       


